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  Öffentliche Sitzung 
 
 
 
1. Begrüßung 
 
Der Ortsbürgermeister Prof. A. Lingener begrüßte die anwesenden Ortschaftsräte, Bürger und 
Gäste. 
 
 
 
 
 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 6 
Ortschaftsräten waren 5 anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
gegeben. 
 
 
 
 
 
3. Bestätigung der Tagesordnung und des Protokolls der letzten 

Sitzung 
 
Prof. Lingener stellte den Antrag, als zusätzlichen Tagesordnungspunkt den Vertreter der Debeka 
Herrn Stange für einen kurzen Vortrag zu Wort kommen zu lassen. 
Die Ortschaftsräte stimmten dem Antrag zu. 
Der Ortschaftsrat bestätigte die geänderte Tagesordnung einstimmig. 
Das Protokoll der letzten Sitzung wurde mit einer Stimmenthaltung und 4 Ja-Stimmen bestätigt. 
 
 
 
 
 
4. Anfragen 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
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5.1. Information über Möglichkeiten der Energieversorgung durch 

SWM (Herr Herdt) 
 
Prof. Lingener erläuterte die langjährigen Bemühungen des Ortschaftsrates für Pechau als 
Ortsteil von Magdeburg die Leistungen der Stadtwerke Magdeburg (Gas, Strom) in Anspruch zu 
nehmen. Bisher war das nicht möglich, da Verträge mit Erdgas Mittelsachsen und Avacon 
(Eigentümer der Leitungsnetze) ein günstiges Preisangebot der Stadtwerke verhinderten.  
Herr Herdt von den städtischen Werken Magdeburg (SWM) stellte dem Ortschaftsrat nun 
Angebote für Strom und Gas von der SWM mit günstigen Konditionen vor, die nur wenig teurer 
sind als im ursprünglichen Stadtgebiet (Regionaltarif 2). 
Ab 2011 kann eine 100% Angleichung der Preise für Strom und Gas für das gesamte Stadtgebiet 
mit den Ortsteilen Pechau, Randau/Calenberge und Beyendorf/Sohlen erfolgen, da dann die 
Verträge mit Erdgas Mittelsachsen und Avacon auslaufen. (Anlage 1) 
 
Prof. Lingener fragte nach, ob auch ein preislicher Vergleich der Produkte bei der Gasversorgung 
zwischen Erdgas Mittelsachsen und SWM zur Verfügung gestellt werden kann. 
Herr Herdt sagte zu, einen Vergleich umgehend in Schriftform nachzureichen. 
 
Weitere Fragen der Ortschaftsräte hinsichtlich Preisvergleiche per Internet, Kündigung des alten 
Anbieters und Wechsel zu SWM u.a. Fragen wurden durch Herrn Herdt ausführlich beantwortet. 
Weiterhin wurden Formulare für einen Anbieterwechsel zur Verfügung gestellt. 
Detaillierte Informationen können im Kundenzentrum City Caree eingeholt werden. 
 
 
 
 
 
5.2. Informationen von Herrn Stange (Debeka) 
 
Herr Stange von der Debeka informierte die Ortschaftsräte über das Anliegen des Unternehmens, 
Arbeitskräfte zu werben. Außerdem werden Auszubildende gesucht, die in Magdeburg für die 
Firma ausgebildet werden sollen. Er erhielt die Zusicherung, über die ortsansässigen Vereine zu 
informieren. 
 
 
 
 
 
5.3. Information Stadtratssitzung 
 
Der Ortsbürgermeister berichtete über die Stadtratssitzung am 22.01.2009 zu folgenden Themen: 
 

1. Aktuelle Debatte des Stadtrates zu Auswirkungen von Hartz IV auf die Landeshauptstadt 
2. Neue Baumschutzsatzung 

 
 
 
 
 
5.4. Freiwillige Feuerwehr Pechau 
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Prof. Lingener berichtete über eine Beratung am 12.01.2009 zu Problemen der FFw Pechau.. 
(Anlage 2) 
Es wurde festgelegt im Sommer nochmals eine Beratung zu der Problematik abzuhalten. 
 
In der Diskussion des Ortschaftsrates wurde besonders auf die Notwendigkeit einer 
Führungskraft für die FFw Pechau hingewiesen. Die Bereitschaft junger Kräfte in der Feuerwehr 
Pechau Verantwortung zu übernehmen soll noch mehr gefördert werden. 
Der Ortschaftsrat sieht den Erhalt der FFw Pechau als eine sehr wichtige Aufgabe an und wird 
nichts unversucht lassen, alle Möglichkeiten auszuschöpfen.  
 
 
 
 
 
5.5. Ergebnisse Straßenbegehungen 
 
Prof. Lingener: Es gab zwei Straßenbegehungen. Die erste war am 3.12.2008 mit Vertretern des 
Eigenbetriebes Stadtgärten und Friedhöfe, des Umweltamtes und des Ortschaftsrates, in der es 
um das Entfernen von dorfuntypischen Bäumen im Bereich der Straßen in Pechau und deren 
Ersatz ging. (Anlage 3) 
 
Als Resultat der Diskussion des Ortschaftsrates wurde festgelegt, dass Ortschaftsrat Kriegenburg 
Fragen der Finanzierung recherchiert und die Meinung der Anwohner zur Entfernung von 
Bäumen einholt. Außerdem müssen Standorte gefunden werden, auf denen eventuelle 
Ausgleichspflanzungen erfolgen können. Danach wird erneut Kontakt mit dem SFM 
aufgenommen. 
 
Die zweite Straßenbegehung erfolgte am 22.01.2009 um 8.30 Uhr in der Breiten Straße (östlicher 
Teil) zum Straßenzustand und der schnellstmögliche Beseitigung des Problems. (Anlage 4) 
 
Der Ortschaftsrat diskutierte weitere Vorgehensweisen zur Lösung des Problems. Vordringlich 
bleibt der grundhafte Ausbau der Straße einschließlich Buswendeschleife. 
Geprüft werden muss mit den MVB, in wie weit die Straße vom Linienbusverkehr verschont 
bleiben kann, solange der Ausbau nicht erfolgt ist. 
 
Ferner wurde festgelegt, dass der Ortsbürgermeister einen Brief an den Oberbürgermeister 
schreibt und Kontakt zu den MVB aufnimmt, die am Ortstermin nicht teilgenommen haben. 
 
 
 
 
 
5.6. Veranstaltungen und Termine 2009 
 
Prof. Lingener: Die Vereine werden angeschrieben, um ihre Zuarbeit für den 
Veranstaltungskalender 2009 bis Mitte Februar abzugeben. 
Der Theaterverein Randau wird rechtzeitig über Auftrittswünsche in Pechau informiert. 
Der Ortschaftsrat legte den Termin für das Dorffest auf den 30. August fest. 
Das Osterfeuer 2009 wird vom Sportverein Pechau organisiert (11.04.2009). 
Den Termin für den Adventsbasar soll der Kultur-und Heimatverein festlegen. 
Im März kann der Veranstaltungskalender 2009 im Kreuzhorstkurier veröffentlicht werden. 
 



6 
 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde 
 
Keine Anfragen 
 
 
 
 
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Schneckenhaus informierte die Ortschaftsräte über Formalitäten zu den Kommunal- und 
Europawahlen am 7.06.2009. 
 
Der Ortschaftsrat diskutierte über die Gründung einer GWA für Pechau und Randau/Calenberge. 
Resultat der Diskussion: Die Vereine und Institutionen sollten sich in Eigenregie darum 
kümmern. 
 
Ein Beschwerdebrief von Herrn Modrow wurde mit der ihm gebührenden Aufmerksamkeit 
behandelt. 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung um 21 Uhr. 
 
 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Prof. Dr. Adolf Lingener Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
 




